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目黒駅帰宅困難者訓練（ ９  月 １ 日 ）  東京都・目黒区・品川区 

   

 

 

 

 

 

教
会 

受付 

 3.11の経験から、帰宅困難者の移動を数日間
遅らせるため、働いている場所に留まるのはも
ちろん、駅周辺でも帰宅困難者を収容する必要
性が認識された。目黒駅周辺には都や区の大き
な建物が無いため、大圓寺・目黒教会・杉野学園
に協力依頼がきた。 
 発生時の行動ルールを覚えるため、利用者保
護・一時待機、施設への誘導、各種情報提供など
の訓練が行われた。 

 

 

考察 

 従来、自助を強調するとともに、町会

として、共助をどうすべかを検討し、資

機材倉庫新設などを推進してきた。 

 しかし、都心に住むわれわれにとって、

地域としていやおうなく、公助の一翼を
担う覚悟が必要であることを痛感した。 

 行政にどう協力できるか、どう進める 

か、今後の大きな課題である。 
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訓練 

 

仮設置された災害時対応自動販売機 

 

（停電時にも稼働可、メッセージボードに情報提供）

三々五々休息 
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夕陽会の最近の行事・出来事 

☆7月28日 区民祭り 

恒例の区民祭りは第三日野小学校で行なわれ、ＰＴＡや小学生とは別に４名参加。 

 （大竹さん、小川さん、沢さん、与倉さん） 
 

☆8月8日 目黒駅前地区第一種市街地再開発事業発足祝賀会 

かねてより準備が進められていた都バス車庫跡地を中心とする目黒駅前再開発事業

が正式に発足。その祝賀会が御殿山ガーデンホールで開催され、夕陽会から田中副会

長が出席。ちなみに事業完工は、2017（H29）年度予定。 
 

☆9月2日 防災訓練 

雨のため中止。ビルの影響で防災無線の聞こえにくい地域が多数あることを発見。 
 

☆9月１７日 敬老の日の粗品進呈 
夕陽会内の今年の対象者は37名。理事数名が分担し、在宅を確認するとともに富山県

銘菓『月世界』をお配りした。また二人世帯にはお茶を添えた。 
 

☆10月1日 秋の理事会開催 

日ごろコミュニケーションを高めておこうという目的で、理事会を開催。理事・監事20

名が『自分の町は自分で守る』をテーマに議事・懇親をはかった。 
 

☆10月15日 区政協力委員会で目黒駅西交差点に信号機増設を要望 

上記交差点における人と車のよりスムーズな流れ制御のため、新たにＧＳPark駐車場

前の横断歩道に信号機の増設を要望。問題確認のため、区側担当者と事前に打ち合わ

せたが、警察側の認識『変則交差点のため、現状がベストな解』という見解を打ち破れ

ず、今後へと問題を持ち越した。 

後日（11月８日18時）、梶センター長・谷口交通安全担当課長・稲田道路課長の参加を得

て、現場立会いを行い、問題点の理解と信号機増設の必要性を訴えた。 
 

☆10月21日 マンション雅叙苑 フリーマーケット開催 

ミニポンプ隊（柳沢隊長、磯部さん、斉藤(恭)さん、七沢さん）が参加し、放水訓練を

披露、好評だった。 
 

☆10月末 杉野学園本校舎耐震補強工事完成 

外部からほとんど覗い知れないが、各階に 

鉄骨ブレース(トライアングル型の補強材)を 

組み込み、地下には耐震壁を増設するなど 

耐震性を増強した。 
 

この工事により震災時におけるドレメ通りの 

安全性が、より高まったといえるだろう。 
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東急関連事項報告 
（１） 騒音測定 

 日時 ： 2012年9月24日(月)１０時～1６時（当初は17日の予定であったが、雨で順延） 

 場所 ： 測定場所５ヶ所（過去と同一場所） 

 目的 ： 防音壁嵩上げと下り線ロングレール交換の複合効果の数量的把握 

 結果 ： 督促しているが11月9日現在、報告がない。 

      課長・担当者が代わり、引継ぎがうまく言ってないのか、前回の数字を夕陽会

側に問い合わせてくるなど混乱している。 

     『もう少し待ってほしい･･･』とのこと。 
 

（２） ロングレール研磨 

 ７月に行なわれた下り線ロングレール交換後3ヶ月が経ち、レールと路盤がなじんでき

たので、仕上げの研磨作業が実施された。 

  ・工事名称 ： 削正作業 

  ・実施日   ： 11月２日深夜～３日早朝 
 

（３） 磯辺邸南側の防音壁 

 前号でお伝えしましたが、防音壁嵩上げにより新たに発生した問題。この件につき、 

 測量を行なっていたが、東急側内部で工事決済が下りた。 

 11月から12月にかけて、新設工事が行なわれることになっている。 
 

（４） 目黒川ガード下落書き消去 

 町会から、『ボランティアによりペンキで消去させてほしい』との要望を出していた。 

 今回は先方土木課の努力により、ガード下の落書き消去が10月22日～24日に完了。 

落書きされても取れやすい塗料を使用したとのこと。また線路両側の擁壁の粗面の

落書きは、サンダ―と剥離剤で処理し、見苦しくなくなった。 
 

 注意喚起のため防犯カメラが監視していることを示す“ステッカー”を、貼る予定。 
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夕陽会に越してきて約6年。 
当初は子供も小さく子育てに必死でしたが、娘が成長していくにつれ、田舎では当然
だった“町内会内での子供の交流”が行われていないということに気がつき、「寂しいけ
ど、都会での子育てはこんなものかな？」と思っていました。 
そんな時に起きたあの「3.11」･･････。 
必死の思いで職場から歩き家族の無事を確かめたら、今度は水が、食料が無い！  
停電で電車も止まるかも!? 放射能は？ と次々押し寄せるたくさんの不安と暗い
ニュースに、幼い子供を抱えてパニックに陥りました。 
その時に改めて地域とのつながりの重要性を感じ、このたび町内会の暖かいご支援を
賜り「子ども会」設立に至りました。名前こそ「子ども会」ではありますが、子とその親だ
けでなく、地域の皆様と交流できる場になればいいなと思っています。 
今後も皆様のご協力を賜りたく存じますので、どうぞよろしくお願いします。 細川知子 

10/6･7  目黒駅前にて誕生八幡祭の子供神輿が行われました。 

昔はドレメ通りにも神輿が入ってきていたそうですが、数十年も途切れていたとの

こと。2日目はそのドレメ通りに久々に「わっしょい」の声がこだましました。御

酒所（もちろんジュースですが･･･）では皆様の歓待をうけ、また目黒通りを通行止

めし堂々進む神輿と山車に、子供のみならず保護者達も大興奮でした。そして何よ

り嬉しかったのは子供の満面の笑顔。「祭は日本の心！」 子供達にとって楽しい経

験となったのは一番の喜びでありました。今回、半纏をお貸しいただき、ボランティア

ヘアメイクにお菓子、お土産にいたるまで全てをご準備いただきました目黒西口町

会の皆様には感謝の言葉もございません。来年は夕陽会も一緒にお祭りを盛り上げ

たいと思っています。今年参加できなかった方も来年は是非ご参加ください。 

10/20 晴れ渡る秋空の下、夕陽会の子ども会Kick offイベント第1回ハロウィンパ
レードが行われました。当日は39名の仮装した子ども達がドレメ通りを行進。途中
に「トリックオアトリート」ポイントを設け、折り返し地点のアルコスクエアでは、
ご用意いただいたお菓子をもらって全員で集合写真を撮りました。マンション雅叙苑
さんなど、独自にお菓子をご用意いただくサプライズもあり、とても楽しい時間を過
ごすことが出来ました。 
今後もクリスマス会や花見など「子ども会」のイベントを企画しています。 
ご参加希望の方は御連絡ください。E-mail  nano_hana5253@yahoo.co.jp 
 


